



IMÁGENES EN UROLOGÍA



INCURVACIÓN ADQUIRIDA DEL PENE: CALCIFICACIÓN DORSAL

La incurvación adquirida del pene es una deformación apreciable con la erección causada por diversos mecanismos que afectan a la normal expansión simétrica de los cuerpos cavernosos del mismo. Presentamos el caso de un varón de 40 años que acudió a nuestra consulta por induración peneana dorsal progresiva del pene sin historia previa de traumatismo peneano, sondaje ni manipulación de otro tipo. Además refería incurvación dorsal en erección, la cual solía ser dolorosa y bastante molesta tanto para él como para su pareja, interfiriendo la disparesunia de manera importante en las relaciones sexuales entre ambos. No refería disfunción erétil. También referían ambos que el pene crujía y notaban chasquidos durante las relaciones. A la exploración se evidenciaba una placa dura en la base del dorso peneano que crujía al manipularla. La fotografía peneana en erección evidenciaba la incurvación dorsal y la ecografía confirmó la permeabilidad del drenaje venoso peneano. La radiografía simple del pene (la cual mostramos) evidenció una gran calcificación alargada desde la base del pene hasta el tercio distal del mismo. Dicha placa calcificada fue reseada y su defecto cubierto con pared de vena safena. La evolución fue favorable con recuperación total de las erecciones normales.

E. Fernández Rosado, A. Blanco Díez, L. Álvarez Castelo, M. Montes Couceiro, M. Ruibal Moldes, M. González Martín.
Servicio de Urología. Complejo Hospitalario Universitario Juan Canalejo. La Coruña.